

Le Bouveret: Jährliche Generalversammlung der Walliser Tourismuskammer

Mobilität im Zentrum des Walliser Badeortes

«Traut euch, Risiken einzugehen und Verantwortung zu übernehmen». Mit diesem Credo wandte sich Ständerat Olivier François am 20. Juni 2023 in Le Bouveret an die rund 65 Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Generalversammlung der Walliser Tourismuskammer (WTK). Herr François, ebenfalls Präsident der Transports publics du Chablais, sprach im Anschluss auch in der Podiumsdiskussion zum Thema Tourismus und Mobilität.

Mobilität, Energie und Personal sind heute die drei Hauptsorgen der WTK. Mit Rückblick auf das vergangene Jahr zeigte sich der **Präsident der WTK und Ständerat Beat Rieder** erfreut über die gute Bilanz des vergangenen touristischen Jahres, zeigte sich aber sehr besorgt über die schwierige Situation betreffend die Rückzahlungen der Covid 19 Darlehen für viele Unternehmen. Zudem stünden auf Bundesebene trotz positiven Budget-Entscheiden des Ständerates in der Junisession 2023 die Ampeln bezüglich der Mittel für den Tourismus und die Regionalpolitik auf Rot. „Kurz- und mittelfristig werden die Mittel für die Tourismusbranche eher sinken und die Mittel müssen zurück an die Basis, heisst an die Tourismusregionen“. In Bezug auf die Energiekrise versicherte Beat Rieder, dass die Kammer ihren betroffenen Mitgliedern helfen werde. **Vizepräsident Luc Fellay** kommentierte den Geschäftsbericht 2022 und betonte, dass der Fortbestand vieler Tourismusunternehmen auch von ihrer Investitionsfähigkeit abhängt, die durch die Rückzahlung der COVID-19-Darlehen und die Energiepreise bedroht sei.

Neuer Generalsekretär

Die WTK verabschiedete ihren Generalsekretär **Nicolas Pralong**, der sich von diesem wichtigen Amt entbinden lassen wollte. Präsident Beat Rieder und Florian Ruffiner von der Avalua AG, der das Sekretariatsmandat der Kammer betreut, dankten dem Gemeindepräsidenten von Saint-Léonard für sein Engagement. Als seine Nachfolgerin wird **Céline Aymon Fournier** ab dem 1. August 2023 das Amt antreten.

Die Versammlung mit den rund 65 Teilnehmerinnen und Teilnehmern wurde durch die Anwesenheit des Präsidenten des Walliser Grossen Rates beehrt. «Wir müssen in der Lage sein, das Wallis mit seinen vielfältigen Landschaften, seinem komplexen Tourismus und seinen charakterstarken Menschen zu verkaufen», erklärte **Mathias Delaloye** und fügte hinzu: «Dank ihres unternehmerischen Know-hows kann und muss das Wallis Krisen widerstehen». Anschliessend überbrachten **Julien Moulin**, der neue Präsident von Valais/Wallis Promotion und **Eric Bianco**, Chef der Dienststelle für Wirtschaft, Tourismus und Innovation, abwechselnd ihre ermutigenden Botschaften an die WTK.

Im Rahmen des Ausblickes kündigte die WTK ihr «Rendez-Vous du Tourisme» in Martinach an der Foire du Valais am **Dienstag, 3. Oktober 2023** an. Gemeinsam mit Fachleuten und Unternehmern wird das Problem des Nachwuchses von jungen, einheimischen Arbeitskräften in den Tourismussektoren diskutiert werden. Und die Generalversammlung 2024 ist bereits für **Dienstag, 18. Juni 2024 im Saastal** geplant.

Podium «Tourismus und Mobilität»

Die anschliessende Podiumsdiskussion bot **Olivier Français**, Präsident der TPC und **Yves Marclay**, Direktor von RegionAlps, die Möglichkeit, die Aktivitäten ihrer Unternehmen im Dienste der regionalen Mobilität vorzustellen. Ständerat Français nutzte die Gelegenheit, um die stark auf die Nordostschweiz ausgerichtete Investitionspolitik im Bereich der Mobilitätsinfrastrukturen sowie die mangelnde Terrainkenntnisse mancher Beamten in Bern anzuprangern. Es sei aber auch die Aufgabe der Gemeinden, ihre Verantwortung wahrzunehmen und Projekte zu lancieren. Dies bestätigte **Pierre Zoppelletto**. Der Präsident von Port-Valais kündigte die Einführung eines Shuttle-Dienstes zwischen Le Bouveret-Villeneuve und Montreux im Herbst/Winter an, der durch das Flugboot MobiFly gewährleistet wird.

Der Geschäftsbericht 2022 kann auf tourismevs.ch eingesehen werden. (*)

Ihr Kontakt:

Beat Rieder, Präsident der WTK \ 079 212 34 39
Luc Fellay, Vizepräsident der WTK \ 079 240 60 26

(*)

